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АКТИВИСТЫ
СОЦСОРЕВНОВАНИЯ

Кандидат физико - ма
тематических наук, стар
ший преподаватель ка
федры алгебры и мате
матической логики М. И. 
Голованов. Заместитель 
декана по учебной рабо
те, секретарь Совета фа
культета, он много вре
мени уделяет обществен
ным делам.

Большую работу про
водит Михаил Иванович с 
первокурсниками. Препо
давание ведет на высо
ком методическом уров
не, активно занимается 
научной работой. Им по
лучены важные резуль
таты в теории групп. На 
стажировке в Вычисли
тельном Центре СО АН 
СССР М. И. Голованов 
успешно занимался воп
росами применения ЭВМ 
при решении некоторых 
задач абстрактной алгеб
ры.

Награжден знаком 
«Победитель социали
стического соревнова- 
н и я »■

Фото Г. РОМАНЮТЫ

іі тш-щѣ сотая мшдви

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ НОВОЙ 
КОНСТИТУЦИИ СССР

16 июня состоялось откры
тое партийное собрание 
Красноярского государст
венного университета по 
обсуждению проекта новой 
Конституции С С С Р .

О проекте Конституции 
Союза Советских Социали
стических Республик и зада
чах партийной организации 
университета. вытекающих 
из доклада Л. И. Брежнева 
на майском Пленуме ЦК 
КП СС выступил секретарь 
партийного бюро университе
та В. Ф. Кириллов. В докла
де он отметил, что в проекте 
Конституции дается «цело
стная картина зрелого социа
лизма. его политической и 
экономической систем, со
циального развития, культу
ры и внешней политики»; по
лучают дальнейшее развитие 
демократические принципы 
Формирования и работы Со
ветов; отражается возросшая 
роль профсоюзов, комсомола 
и других общественных ор
ганизаций; значительно раз
виты и усовершенствованы

права граждан. Докладчик 
подчеркнул, что наше обще
ство уверенно развивается в 
соответствии с высочайшей 
гуманностью коммунисти
ческого идеала — «свобод
ное развитие каждого есть 
условие свободного развития 
всех».

В . Ф. К ириллов определил 
задачи организационной и 
массово-политической рабо
ты в университете по широ
кому обсуждению проекта 
новой Конституции С С С Р . 
Большая работа по пропа
ганде проекта Конституции 
предстоит лекторам пёрвич- 
ной организации «Знание», 
преподавателям и студентам 
университета. Нужно сде
лать все необходимое, чтобы 
ни один студент, ни один 
преподаватель и сотрудник 
не остались в стороне от это
го важного политического 
события в жизни советского 
народа и государства.

По обсуждению проекта 
Конституции выступил зав. 
кафедрой философии и на

учного коммунизма Г. Ф. Ку- 
цев. Он говорил о роли нау
ки в социалистическом об
ществе, о задачах практиче
ского применения общест
венных наук для решения 
проблем социально-эконо
мического развития нашего 
края.

Одобрили проект Консти
туции С С С Р  в своих высту
плениях секретарь комитета 
ВЛ КСМ  М. Хубиева, сту
дент юридического факуль
тета А. Мицкевич, препода
ватели И. А. Баянов, П. Г. 
Гавриленко, декан биолого
химического факультета 
В. А. Тюльпанова.

Собрание постановило; 
целиком и полностью одоб
рить и единодушно поддер
жать решения майского 
(1977 г.) Пленума ЦК К П С С , 
положения и выводы, содер
жащиеся в докладе на Пле
нуме Председателя Консти
туционной комиссии, Гене
рального секретаря ЦК  
К П С С  Л. И. Брежнева «О 
проекте Конституции Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик»; на всех фа
культетах. во всех партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских организациях до 
10 июля 1977 года провести 
обсуждение проекта новой 
Конституции С С С Р .

Т. А . Р О С Т О В Ц ЕВ А .

НЕТ КОНЦА
СЛАВНЫМ
СВЕРШЕНИЯМ
Каждый год в последнее 

воскресенье июня у нас в 
стране празднуется День со
ветской молодежи. Сам факт 
существования такого празд
ника говорит о неоценимых 
заслугах перед Родиной мо
лодежи всех поколений.

Обратимся к славным 
страницам истории Ленин
ского комсомола, чтобы еще 
раз убедиться в справедли
вости существования этого 
праздника молодых.

Р ЕП О Р Т А Ж  И З И СТО 
РИИ КОМ СОМ ОЛА

Из постановления красно
армейцев Сарапульской ка
раульной роты.

Слушали: О предпринятом 
Сарапульским союзом ком
мунистической молодежи 
сборе сухарей для голодаю
щих детей Москвы и Петро
града.

Постановили: Отчислить
однодневный паек хлеба и 
передать в организацию 
коммунистической молоде
жи города Сарапула для от
правки детям городов Петро
града и Москвы.

Из постановления Ниже-
ородского крайкома Ленин

ского комсомола. 1 сентяб
ря 1931 г.

«...Считать всю краевую 
«омсомольскую организа- мп|? с 0 часов 10 сентября

ооилизованной для решаю- 
г|Пх боев за своевременный 
та и  автом°бильного гиган- 
с ' числа комсомольцев 
ияп ть Ударную дивизию и 
ппп?ашіть ее для Работы на

01Дадки Автостроя.
Протокол КОМСОМОЛЬСКОГО
Рання одного из подраз-

делений дивизии генерал - 
майора Гуртьева. Собрание 
состоялось в конце сентября 
1942 года в дни боев в при
городе Сталинграда.

Слушали: О поведении 
комсомольцев в бою.

Постановили: В окопе луч
ше умереть, но не уйти с поз о р о м .В опрос  к докладчику: Су
ществуют ли уважительные 
причины ухода с огневой по
зиции?

Ответ: Из оправдательных 
причин только одна будет 
приниматься всерьез —  
смерть.

Из решения комсомоль
ского собрания комплексной 
бригады коммунистического 
труда имени летчика-космо- 
навта. Героя Советского Со
юза К). А . Гагарина Управ
ления основных сооружений. 
12 апреля 1968 г.

«Учитывая заслуги Ю. А. 
Гагарина перед Родиной, 
Коммунистической партией, 
Ленинским комсомолом,
помня, что Юрий Алексее
вич Гагарин был участником 
укладки первого кубометра 
бетона в станционную часть 
плотины Красноярской ГЭС, 
собрание постановляет:

1. Оставить Ю. А. Гага
рина в списке бригады на 
весь период существования 
бригады на строительстве 
Красноярской ГЭС.

2. Полным составом брига
ды переехать на строитель
ство Саяно-Шушенской
ГЭС...

Этот необычный репортаж 
не имеет окончания.

ВЕСТИ ИЗ ДЕКАНАТОВ ПОДВОДЯ ИТОГИ
На математическом ф акуль

тете закончилась защита дип
ломных работ, трудная и ответ
ственная пора ГЭКа позади. В 
этом году больш е 60 выпускни
ков ф акультета придут на 
предприятия, в академические 
и отраслевы е научно-исследо
вательские институты , в вузы и 
школы города, края.

П редседатель государствен
ной экзаменационной комиссии 
старший научный сотрудник 
Института математики СО  АН 
С С С Р , проф ессор НГУ С . Л. 
Круш каль, возглавлявш ий ко
миссию и в 1974 году, отметил 
значительно возросший ур о 
вень дипломных работ при
кладного  характера. В этом , ко
нечно, больш ую  роль сыграло 
создание Вычислительного
Центра в Красноярске и уста
новление м еж ду ф акультетом  
и ВЦ тесных деловы х связей.

Комиссия рекомендовала в 
печать работы Е. Саватеева и

Н. Тарханова, ряд  работ о тм е
тила как имею щ ие н епо ср едст
венное практическое значение. 
Из 59 дипломных работ 24 оце
нены на «отлично» и 25 —  на 
«хорош о». Четыре выпускника 
получили дипломы с отличием . 
Лучш им —  Л. Бабаш киной, 
О . Борискину, А . Рогалеву, 
Е. С аватееву и Н. Тарханову 
даны реком ендации в аспиран
ту р у ..

Н аряду с этим , ком иссия от
м етила, что уровень общ ей 
подготовки некоторы х вы пуск
ников уступает качеству их ди
пломных работ, не соответству
ет университетским  тр ебова
ниям. С лабую  подготовку по
казали студенты , сдававш ие 
госэкзам ены  по м атем атике . 
Недостаточно объективно оце
нивали результаты  работ от
дельны е научные руководи
тели и рецензенты  —  комиссия 
снизила реком ендованны е
оценки шести дипломных ра
бот. said

V

Итоги ГЭ К а мы обсудили  на 
заседании С овета ф ак уль те та . 
Заведую щ им  каф е д р ам и , на
учным руко во ди телям  п р ед 
лож ено уделять  больш е вни
мания общ ей подготовке с ту 
дентов , более объективно о ц е
нивать диплом ны е работы . С ту 
дентам , сдаю щ им  го сэкзам ены  
по м атем атике , бы ло р е ко м е н 
довано выдавать на пятом  к ур 
се задания вы числительного  
хар актер а , по объем у не у с т у 
пающие диплом ны м  работам , 
но более просты е по с о д е р ж а 
нию. Эти задания вы пускники 
б удут защ ищ ать перед  го сэ к за 
менами.

Все предлож енны е м еры  по
зволят устранить недостатки , 
отм еченны е государственной  
экзам енационной ком иссией , 
улучш ить качество знаний на
ших вы пускников.

Н. Д. ПОДУФАЛОВ, 
декан математического 

факультета.

Июнь -  экзаменов пора

Экзамен по биохимии у вто рокурсников —биологов (груп
па Б-21) принимает доцент Т.В. Авраамова. Фото В. ШИНКА.



I I  ЕРЕЗ несколько дней стар- 
1 тует Всесоюзный студен

ческий строительный отряд 
имени 60-летия Великого Ок
тября.

Трудовое наступление начнут 
и отряды нашего университета
— девять строительных, сту
денческий пионерский, путин
ный и специализированный от
ряд проводников.

«Университетский миллион — 
в стройотрядовский миллиард»
— решили стройотрядовцы 
КрасГУ.

ВПИШЕМ ПЕРВУЮ 
СТРАНИЦУ В 

ЛЕТОПИСЬ ОТРЯДА
Близится к заверш ению  под

готовительны й период органи
зации С С О  «Университет-77». 
М не, как ком иссару этого  от
р я д а , хочется сказать н есколь
ко слов о ходе его ф о р м и р о 
вания и задач ах, которы е сто 
ят перед  о тр ядом .

При форм ировании мы 
встр ети ли сь  с определенны м и 
тр уд н о стям и : о тр яд  наш не 
п о льзовался популярностью , 
студенты  оказы вали предпоч
тени е  вы езж аю щ им  отр ядам , 
считая , что там больш е ром ан
тики . З д есь  сказы валось , види
м о , и то , что по итогам  работы  
прош лого  года С С О  «Универ
ситет»  вы глядел не б лестящ е .

В этом  году перед  наш им 
о тр яд о м  стоят ответственны е 
задачи . В общ их чертах они 
уж е  известны  всем  —  бойцам  
о тр яд а  предстоит начать рабо
ту  на строи тельстве  новых кор
пусов университета .

В сле дую щ ем  году стройка 
о бъ является  ударной и ож и да
ется  п риезд  строительны х от
рядов из д р уги х вузов нашей 
страны . П о это м у очень важ но, 
как мы сработаем  первый год, 
какие залож им  традиции для 
то го , чтобы быть на одном  
уровне с С С О  старейш их учеб
ных заведений.

«Университет» станет о тр я
д о м  традиционным до завер 
ш ения стройки. Очень важ ное 
значение будет придаваться 
обучению  бойцов отряда р аз
личным строительны м  специ
альностям  с перспективой на 
б уд ущ ее .

Э тим  летом  отряду пр ед 
стоит освоить около 100 тысяч 
рублей  капиталовлож ений.
Бойцы отр яда б удут вести м он
таж  нулевого  цикла, прокла
ды вать телеф онную  связь ,

строить подстанцию . Работа 
непростая и тр ебует качест
венного обучения, повышения 
квалификации каж дого бойца 
о тр яда .

Сейчас наш отряд состоит в 
основном из студентов м лад
ш их курсов. О бучение их, ко
нечно, необходим о. Ведь впо
следствии именно эти ребята 
составят костяк отряда . Но 
очень бы хотелось , чтобы в 
этом  году в работе приняли 
участие и старш екурсники , 
им ею щ ие производственный 
опыт. А  пока у нас в отряде 
всего  три студента —  стар ш е
курсника.

Н есколько слов о помощи, 
которую  мы получили на ф а
культетах . При форм ировании 
отр яда  больш ую  поддерж ку 
нам оказали деканаты  (осо
бенно ф изического  и м ате
м атического  ф акультето в ), но 
очень слабую  —  ком сом оль
ские организации. О тветст
венные за ТТС от бю ро ф а 
культетов к нашим просьбам 
относились довольно равно
душ но , хотя ректоратом  и ш та
бом  объединенного С С О  уни
верситета неоднократно под
черкивалось, что при ф орм и
ровании строительны х о тр я
дов в первую очередь необхо
дим о направить усилия на ор
ганизацию  С С О  «Университет- 
77».

В результате  работы  штаба 
наш его отряда, помощ и со 
стороны партийной организа
ции и деканатов «Универси
тет-77» почти полностью  с ф о р 
мирован. До начала работ, мы 
д ум аем , наш отр яд  оконча
тельно будет уком плектован и 
приступит к выполнению по
ставленны х перед ним задач .

В. ШОРОХОВ.

«...И не зря нас бойцами 
ССО И. СЕМ И Н.

«Надежда»
Отряд отделочников «На

дежда» начал свое «сущест
вование» с этого года. Его 
бойцы — студентки первого 
курса математического и 
Физического факультетов.

У  нас еще нет своей исто
рии. трудовых побед как, до
пустим. у «Гаммы» или 
«Данко». Но, кажется, ни в 
одном отряде нет таких ве
селых, остроумных и трудо
любивых девчат, как в на
шей «Надежде». О их готов
ности трудиться с полной от
дачей сил говорят три суб
ботника. Заработанные бой
цами отряда на последнем 
субботнике (в Зелентресте) 
50 рублей были перечисле
ны в Фонд строительства зо
нальной школы комсомоль
ского актива.

Готовясь к лету, мы соста
вили интересную программу 
агитбригады, продумали лек
ции, другие мероприятия на 
рабочий период.

Как у всех начинающих, 
ѵ нас были ошибки. Но на 
них мы. как и полагается, 
учились и главное — не па
дали духом. По итогам соц
соревнования наш отряд за
нимает четвертое место. А  
сессия у нас проходит под 
девизом: «На стройку — без 
задолжностей».

Г. Ш АМ А РД И Н А , 
комиссар отряда «Надежда».

БОЕЦ ССО, 
ВНИМАНИЕ!

26 июня в 18.00 у здания физического факультета со
стоится митинг бойцов студенческих строительных отря
дов университета, посвященный началу третьего трудово
го семестра. На митинге будут подведены итоги подгото
вительного периода, состоится вручение комсомольских 
путевок. С концертом выступит агитбригада.

Ш Т А Б  ССО.
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сегодня зовут» — назвал свой снимок студент, боец

«ГЕРОЙ РЕВОЛЮЦИИ-В КАЖДОМ ОТРЯДЕ»
Эта инициатива комсомольцев города и края была горячо 

обсуждена в нашем отряде. На последнем собрании ребята 
предложили поддержать почин и зачислить в отряд Г. С. 
Вейнбаума — пламенного революционера, отдавшего жизнь 
за установление Советской власти в Красноярске.

Начавший революционную деятельность еще в гимназии, 
Григорий Спиридонович Вейнбаум в 19 лет был выслан на 
вечное поселение в Сибирь. После Великой Октябрьской со
циалистической революции он — председатель Красноярско
го губисполкома, комиссар по иностранным делам Сибири. 
Расстрелян белочехами 25 октября 1918 года. Тогда ему было 
только 27 лет.

На собрании бойцы отряда решили создать уголок Г. С. 
Вейнбаума, прочитать в отряде и на месте дислокации лек
ции о жизни и революционной деятельности этого замеча
тельного человека.

А. МИХНОВ, комиссар ССО «Прометей».

СЕДЬМОЕ Л Е Т О 
НА ЦБК

ССО «Янтарь-77» форми
руется на базе юридического 
факультета. В этот отряд 
вливаются студенты почти 
всех курсов, люди, имеющие 
опыт работы в студенческих 
отрядах. Коллектив подби
рается боевой, дружный. От
ряду предстоит трудиться на 
Красноярском ЦБК. На ком
бинате бойцы отряда будут 
проводить свое седьмое тру
довое лето. Объем выполня
емых отрядом работ растет 
из года в год.

«Янтарь» тесно связан с 
комсомольской организаци
ей ЦБК. Ряд мероприятий 
этим летом будет проводить
ся совместно, комсомольца
ми двух организаций.

Впереди много работы —  
отряд должен освоить 80 ты
сяч рублей капиталовложе
ний. Подготовительный пе
риод дает право не сомне
ваться, что работа будет вы
полнена успешно.

В. М А КА РО В,

ПОРАБОТАЛИ

ХОРОШО!
На столе начальника лесо

бирж евого  хозяйства товарища 
С еребр якова зазвонил теле
ф он . Он торопливо снял труб
ку, так как давно уж е ждал 
звонка директор а ЦБК.

—  С вами говорит командир 
С С О  «Гамма»!

...Тр уб ка щ елкнула ...
—  Наш ему о тр яд у  необхо

дим ф ронт работ для проведе
ния субботника в ф о н д  соли
дарности . С м о ж ете  ли вы обе
спечить нас работой на зав
тра?! —  спросил Голос.

Начальник немного расте
рялся от такого  неожиданно- 
бурного натиска, но ответил:

—  П риходите, обговорим на 
м есте .

...В стр ети ли сь , поговорили и 
договорились. На следующий 
день серая от бревен террито
рия ЛБХ по-весеннем у расцве-

СОВЕРШЕННО ПРАВДИВЫЕ ИСТОРИИ ла от разноцветны х курток и 
шапочек д евуш ек  «Гаммы».

.#  А втор  данны х зам еток хотя и не чурается популярности, 
но по некоторы м  техническим  причинам долж ен скрывать 
свое интересное творческое лицо. О днако редакции извест
ны его  многие прим еты : возраст, пол, разм ер обуви и д р у
гие очень важ ные данны е. Например, чувство ю мора.

ДЕЛА ДАВНО МИНУВШИХ 
ДНЕЙ...

4-j Е помню —  то ли в X V II ,
1 * то ли в X V I веке было 

несколько  очень удачны х се 
зонов. Ф р о н т работ —  ш иро
чайший, правда, со ср ед н еве
ко вы м  уклоном  —  собор свар
ганить или зам ок. Ком андиром  
был у нас тогда студент-стар 
ш екурсни к Э р азм  Ро ттер дам 
ский или попросту Эрик. Х о р о 
ший был парень, его отчет по 
итогам  года  был признан луч
ш им. Вы его , конечно, читали 
—  «П охвальное слово ...» . Все 
бы хорош о , да ш абашники-ва-

ганты из Сорбонны —  так и 
норовили урвать объект повы
годнее . Ну и инквизиция тож е: 
то устроит охоту на ведьм  в 
районе дислокации о тр яда , то 
—  санитарный день по изгна
нию беса. Как говорится, были 
свои определенны е недора
ботки.

ГДЕ-ТО НЕДАВНО
U  ТО ни говорите, все было

1 иначе. Помню, в году 
этак, хм -хм , назад выбросили 
нас на объект. Что? Какие па
рашюты? Впрочем, наверно, 
их уж е изобрели, но нам, ви
дим о, не досталось . Спуска-

лись так, сам остоятельно . Все 
обош лось. Правда, троих от
несло аж на Памир, так их 
потом сняли. Точно помню. Их
там стали за снежных лю дей 
принимать, хотели в «Красную  
книгу» занести и в заповедник 
на довольствие определить. 
Впрочем, они время даром не 
теряли —  почти закончили ко
ровник. Говорят: лучш е м ате
риалов завезите, крыш у оста
лось покрыть. Вот так жили. 
Какие ещ е палатки? Был тут 
один местны й, в ш убе ходил. 
Так мы жили у него в берло
ге. Он у нас потом завхозом  
работал. Если увидите м едве
дя в куртке бойца С С О , то это 
точно он —  наш Миша. А  ко
мары, помню, бывали такие... 
сядет —  так плечо отдавит, та
кие тяж еленны е , черти. Так

мы их топором по кум полу и 
в суп. Ничего, наваристый по
лучался . М ясо, правда, ж е ст
ковато оказалось.

ВОСПОМИНАНИЕ О 
БУДУЩЕМ

Ц Т О  ни говорите, все не 
* то что раньш е. Ну что 

нам сейчас осталось —  разве 
что М еркурий раскрутить на 
орбите или расчистить пояс 
астероидов, да сделать д о р о 
гу на кольцах С атурна. Вот д а 
ли бы сверхновую  заж ечь , так 
разве дадут?.. А  то ещ е был у 
нас выездной отряд  —  рем онт 
и отладка кометы Галлея к 
500-летию со дня откры тия. 
Так все лето возились с хвос
том . П равда, хорош ий полу
чился. Э то  сам заказчик при
знал —  «М еж планетсельстрой».

Разделивш ись на две бригады, 
приступили к уборке щепы ° 
причала и п огр узке  отходов 
лесом атериало в . Работа спори
лась. Щ епа летела  в тележку 
трактора густой непрерывной 
м ассой ... Все бы окончилось не 
очень приятно для бухгалтерии 
Л БХ (не смогли бы оплатить 
такой объем работы ), если бы 
«Гамм у» вовремя не остановил 
зам . начальника Л БХ Виктор 
Станиславович О стровский .

Д ело  по погр узке  отходов 
лесом атериалов шло ещ е бы* 
стрее , что тож е очень удивило 
работников Л БХ .

Расставаясь с «Гамм ой», то
варищ О стровский благодари0 
пожал нам руки.

С. ЧУПРИНА, 
командир ССО «Гамма».
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